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A sessão plenária ordinária do Colegiado do Curso de Graduação da Faculdade de 1 

Medicina da Bahia - UFBA ocorreu no dia 19 de setembro 2022, na sala virtual do 2 

Colegiado do Curso de Graduação em Medicina. A sessão teve início às 9h, conforme 3 

convite encaminhado aos membros por meio eletrônico em 15 de setembro de 2022, tendo 4 

como pauta: 1 - Apreciação de Atos Ad Referendum. 2 - Apreciação da ata: 15/08/2022. 3 5 

- Apreciação da inclusão do componente ICFS93 Microbiologia Clínica Avançada I no rol 6 

de optativas do Curso de Medicina. 4 - Apreciação de processos. 5 – Informes. 6 – O que 7 

ocorrer. MEMBROS PRESENTES: prof.ª Vera Lúcia Rodrigues Lobo (Presidente da 8 

Sessão), prof.ª Wania Marcia de Aguiar (Vice - Coordenadora do Colegiado de Graduação 9 

em Medicina e Representante do Departamento de Neurociências e Saúde Mental), prof.ª 10 

Ana Cristina Souto (Representante do Instituto de Saúde Coletiva), prof. André Gusmão 11 

Cunha (Representante da Comissão de Internato), prof. André Luiz Peixinho 12 

(Representante do Departamento da Saúde da Família), prof.ª Angelina Xavier Acosta 13 

(Representante do Departamento de Pediatria), prof.ª Caroline Brandi Schlaepfer Sales 14 

(Representante do Departamento de Biomorfologia), prof.ª Nilse Nelia Querino Santos 15 

(Representante do Departamento de Biointeração), prof. Pedro Hamilton Guimarães 16 

Macedo (Representante do Cirurgia Experimental e Especialidades Cirurgicas), prof.ª 17 

Rafaela Cordeiro Freire (Representante do Departamento de Medicina Preventiva e 18 

Social), prof. Rodrigo Barban Zucoloto (Representante do Instituto de Biologia), prof.ª 19 

Samira Itana de Souza (Representante do Departamento de Biorregulação), Sandra 20 

Almeida Ferreira Dantas (Representante dos Técnico-administrativos em Educação) e 21 

prof.ª Vitoria Regina Pedreira de Almeida Rego (Representante do Departamento de 22 

Medicina Interna e Apoio Diagnóstico). CONVIDADOS: prof. Victor Luiz Correia Nunes, 23 

prof.ª Sumaia Boaventura André e a Psicóloga: Rita de Cassia Fagundes Gonzales. 1 - 24 

APRECIAÇÃO DE ATO AD REFERENDUM: Processo n. 23066.029404/2022-30. 25 

Assunto: Mobilidade Acadêmica. Mobilidade Estudantil. Intercâmbio Nacional dos alunos 26 

dos cursos de graduação. Interessado: Elvis Mathon Goes Santos de Jesus. A prof.ª Vera 27 

esclareceu que a matrícula do estudante foi deferida Ad Referendum, tendo em vista o 28 

calendário de matrícula. Explicou que o processo do estudante foi enviado no dia 26 de 29 



 

maio e que atendeu ao prazo interno da Faculdade. Informou que o estudante pretendia 30 

ser matriculado no componente curricular de Clínica Médica, pois considerou que já tinha 31 

os conteúdos de Geriatria e Infecto-Parasitária. A prof.ª Vera explicou que os assuntos são 32 

abordados no Internato e que, com isso, foi realizada uma adaptação com base na 33 

avaliação do histórico do estudante. Comentou que foram realizadas tratativas com os 34 

departamentos, para que o estudante fosse matriculado nos componentes com vagas. Na 35 

sequência, a prof.ª Vera submeteu o processo para votação. DELIBERAÇÃO: Aprovado, 36 

por unanimidade, o processo deferido Ad Referendum. 2 - APRECIAÇÃO DA ATA: 37 

15/08/2022. DELIBERAÇÃO: Aprovada, com 9 votos favoráveis e duas abstenções, a ata 38 

realizada no dia 15/08/2022, com as correções enviadas, via email, pela prof.ª Rafaela 39 

Freire. 3 - APRECIAÇÃO DA INCLUSÃO DO COMPONENTE ICFS93 MICROBIOLOGIA 40 

CLÍNICA AVANÇADA I NO ROL DE OPTATIVAS DO CURSO DE MEDICINA. A prof.ª 41 

Nilse esclareceu que a disciplina foi criada para atender aos conteúdos que não estão 42 

contemplados na Microbiologia V. Informou que a disciplina é centrada nos assuntos de 43 

vírus e fungos e explicou sobre as características da disciplina. Destacou a necessidade 44 

da inclusão do componente curricular no rol de optativas do curso de Medicina, por ser 45 

muito demandada pelos estudantes de Medicina. Informou que o componente de 46 

Microbiologia Clínica Avançada I não choca com o horário do componente Microbiologia 47 

V. Após os esclarecimentos da prof.ª Nilce, a prof.ª Vera esclareceu que a solicitação é 48 

uma tramitação simples e que necessitará, apenas, de um ofício. A prof.ª Ana Souto 49 

solicitou esclarecimento sobre o percentual da carga horária remota. A prof.ª Nilse 50 

esclareceu que a carga horária da disciplina não chega a contemplar 1% da carga horária 51 

total do curso. DELIBERAÇÃO: Aprovada, com treze votos favoráveis e uma abstenção, 52 

a inclusão do componente Microbiologia Clínica Avançada I (ICFS93) no rol de optativas 53 

do curso de Medicina. 4 - APRECIAÇÃO DE PROCESSOS. A prof.ª Vera submeteu, em 54 

bloco, a votação dos seguintes processos de aproveitamento de estudos: a) Processo n. 55 

23066.042217/2022-41. Assunto: Solicitação de aproveitamento de estudos dos 56 

componentes MEDD84 – Formação em Pesquisa I A, ISCA83 – Política de Saúde I, 57 

MEDD80 – Medicina Social e Clinica, MEDD79 – Bioética e Ética Médica I, ICSG03 – 58 

Biofísica III A e 136h de disciplinas optativas. Interessada: Thamires Souza Pires. b) 59 

Processo n. 23066.039341/2022-20. Assunto: Solicitação de aproveitamento de estudos 60 

dos componentes cursados no Bacharelado Interdisciplinar em Saúde da UFBA para os 61 

componentes MEDD84 – Formação em Pesquisa I A, ICSG03 – Biofísica III A, ISCA83 – 62 

Política de Saúde I, MEDD80 – Medicina Social e Clínica e 136 horas de carga horária 63 

optativa. Interessada: Amanda Carolina De Araujo Silva. c) Processo n. 64 

23066.037533/2022-00. Assunto: Solicitação de aproveitamento de estudos de 65 

componente cursado na Escola Bahiana de Medicina, para os componentes ISCA83 – 66 



 

Política de Saúde I e MEDD78 – Urgência e Emergência I. Interessada: Maria Eduarda 67 

Messias Vassoler. d) Processo n. 23066.046129/2022-19. Assunto: Solicitação de 68 

aproveitamento de estudos dos componentes MEDD84 - Formação em Pesquisa I, 69 

ICSG02- Bioquímica I A, ICSG09 - Bioquímica II A, ISCA83- Políticas de Saúde I, BIOE09- 70 

Biologia Molecular e Celular Aplicada à Medicina, ICSG03- Biofísica III A, ICSG06- 71 

Fisiologia Médica Geral I, MEDD83 – Bioética e Ética Médica II e 136h CH optativa. 72 

Interessada: Hilda Lisboa dos Santos Vergna. e) Processo n. 23066.045281/2022-84. 73 

Assunto: Solicitação de aproveitamento de estudos do componente ICSG03- Biofísica III 74 

A. Interessado: Diego de Oliveira Souza. f) Processo n. 23066.046505/2022-75. 75 

Assunto: Solicitação de aproveitamento de estudos dos componentes MEDD84 - 76 

Formação em Pesquisa I, BIOE09 - Biologia Molecular e Celular Aplicada à Medicina, 77 

ICSG03 - Biofísica III A, ICSG09 - Bioquímica II A, ISCA83 - Políticas de Saúde I, MEDD80 78 

- Medicina Social e Clínica e 136h CH optativa. Interessada: Debora Jamile Pereira Da 79 

Silva. g) Processo n. 23066.046499/2022-56. Assunto: Solicitação de aproveitamento de 80 

estudos dos componentes MEDD84 - Formação em Pesquisa I, BIOE09- Biologia 81 

Molecular e Celular Aplicada à Medicina, ISCA83 - Políticas de Saúde I, ICSG12 - 82 

Parasitologia Humana II AISCA83 - Políticas de Saúde I e 136h CH optativa. Interessado: 83 

Leonardo Farias Queiroz. h) Processo n. 23066.045598/2022-11. Assunto: Solicitação de 84 

aproveitamento de estudos dos componentes MEDD84 - Formação em Pesquisa I, 85 

BIOE09 - Biologia Molecular e Celular Aplicada à Medicina, ISCA83 - Políticas de Saúde 86 

I, ICSG12- Parasitologia Humana II AISCA83 - Políticas de Saúde I, ICSG09 - Bioquímica 87 

II A e 136h CH optativa. Interessado: Joana Wiering Pinto Pupo Merces. i) Processo n. 88 

23066.045332/2022-78. Assunto: Solicitação de aproveitamento de estudos dos 89 

componentes ICSG02- Bioquímica I A, MEDD80- Medicina Social e Clínica, ICSG03- 90 

Biofísica III A, MEDD84 - Formação em Pesquisa I, ICSG12- parasitologia Humana II, 91 

AISCA83 - Políticas de Saúde I, ISCA83- Políticas de Saúde I, MEDD79 - Bioética e Ética 92 

Médica I e 136h CH optativa. Interessada: Larissa Maria Souza Dos Reis. j) Processo n. 93 

23066.044886/2022-58. Assunto: Solicitação de aproveitamento de estudos dos 94 

componentes ICSG07 - Anatomia de Sistemas II e ICSG11  - Anatomia de Sistemas III. 95 

Interessada: Sandra Aurora Lobo Oliveira. Indeferido. l) Processo n. 23066.042959/2022-96 

77. Assunto: Solicitação de aproveitamento de estudos do componente MEDD90 - 97 

Formação em Pesquisa II A. Interessado: Lincoln Silva de Araujo. Parecer: Indeferido. 98 

DELIBERAÇÃO: Aprovado, por unanimidade, os pareceres de aproveitamentos de 99 

estudos. m) Processo n. 23066.027286/2022-25. Assunto: Solicitação de matrícula 100 

temporária na Faculdade de Medicina em Salvador. Interessada: Vanessa Di Piero 101 

Ribeiro. O prof. André Gusmão inicialmente esclareceu que o processo não foi apreciado 102 

na reunião da comissão do Internato, uma vez que não houve quórum para a realização 103 



 

da reunião. Porém, informou que os membros da comissão concordaram em enviar o 104 

processo para o Colegiado, já que a comissão não é uma instância deliberativa. Na 105 

sequência, o prof. André apresentou o parecer de indeferimento da solicitação de matrícula 106 

temporária, que foi elaborado pela prof.ª Suzy Cavalcante. A prof.ª Sumaia manifestou a 107 

sua preocupação com as solicitações de transferências por motivos de saúde, uma vez 108 

que não há amparo no REGPG. Na sequência, a prof.ª Vera submeteu o processo para 109 

votação. DELIBERAÇÃO: Aprovado, com doze votos favoráveis e uma abstenção, o 110 

parecer de indeferimento da solicitação de matrícula temporária. n) Processo n. 111 

23066.042430/2022-53. Assunto: Ingresso da FMB no Sistema de Acreditação de 112 

Escolas Médicas (SAEME). Parecerista: Prof. Dr. Washington Luis Conrado dos Santos. 113 

O prof. Victor Luiz apresentou o parecer de aprovação da adesão da FMB ao SAEME.  Na 114 

sequência, a prof.ª Vera esclareceu que o assunto já foi submetido na reunião do 115 

Colegiado, no entanto, foi adiada a discussão por falta de recursos. A prof.ª Sumaia 116 

complementou que estava no Colegiado, quando o assunto foi trazido inicialmente e 117 

informou que a parecerista foi a prof.ª Ermecília. Sugeriu a realização de um seminário 118 

específico e comentou que, naquele momento, o Colegiado não poderia deliberar sobre a 119 

adesão ao Saeme. Mencionou a responsabilidade política da Faculdade e que a adesão 120 

trará um peso institucional. Apontou sobre as seguintes questões: o significado da adesão 121 

como validação institucional de valor; a existência de tramitações políticas, que não são 122 

submetidas, necessariamente, a parâmetros técnicos; e a necessidade de reforço dos 123 

mecanismos nacionais de avaliação das Escolas Médicas. Comentou sobre o impacto 124 

financeiro, uma vez que a Faculdade não possui autonomia financeira. A prof.ª Wania 125 

concordou com a prof.ª Sumaia, no sentido da adesão ser discutida amplamente. A prof.ª 126 

Rafaela considerou a discussão pertinente. Mencionou que o Departamento de Medicina 127 

Preventiva considera o Avalia FMB, realizado pelo PET, através da apreciação dos 128 

componentes e docentes pelos estudantes como importante, porém insuficiente como 129 

avaliação institucional. Mencionou que não tinha conhecimento da proposta e considerou 130 

importante o envolvimento das entidades médicas e do Conselho Federal de Medicina, 131 

embora tenha ocorrido uma temerosidade em relação aos posicionamentos recentes do 132 

Conselho, que foram alheios à ciência. Acrescentou, por outro lado, que a equipe técnica 133 

do Conselho também é formada por docentes pesquisadores vinculados à discussão, há 134 

muitos anos, na discussão e que são reconhecidos pela trajetória profissional. Concordou 135 

com o posicionamento das professoras Sumaia e Wania em relação à necessidade de 136 

apropriação da proposta. Informou que o teste de progresso da Abem avalia apenas o 137 

domínio de competências cognitivas e destacou que é interessante, porém é insuficiente. 138 

A prof.ª Vera informou que os egressos que não tiverem a avaliação terão dificuldades 139 

para realizar a residência. Lembrou que o teste de progresso é mais abrangente e possui 140 



 

vantagens para o corpo docente e a Faculdade. Comentou que o custo financeiro foi menor 141 

e que mesmo assim houve dificuldades. Informou sobre os esforços para a obtenção dos 142 

recursos e mencionou o apoio financeiro obtido por meio da instituição que o prof. André 143 

Peixinho coordena. Destacou a deficiência dos testes de avaliações e da falta de recursos 144 

financeiros. A prof.ª Sumaia ponderou sobre a falta de obstáculos para alguns estudantes 145 

realizarem a pós-graduação nos Estados Unidos. Além disso, ponderou sobre a questão 146 

númerica dos estudantes que vão para o exterior em comparação à totalidade de 147 

estudantes egressos. Destacou o desempenho de aprovação dos estudantes nas 148 

residências médicas do sul e sudeste. O prof. André Gusmão concordou com o 149 

posicionamento da prof.ª Sumaia em relação aos custos. Manifestou dúvidas em relação 150 

aos impactos e que talvez não seja uma demanda da grande maioria dos estudantes. 151 

Comentou, ainda, sobre a dificuldade de realização do teste de progresso. O prof. Victor 152 

comentou sobre a sua desconfiança nos sistemas de acreditação e mencionou que a 153 

questão da adesão é que deve discutida e não os custos. A prof.ª Vera agradeceu o 154 

empenho do prof. Washington na elaboração do parecer. Destacou a necessidade de 155 

deliberação do Colegiado e opinou desfavoravelmente ao parecer. O prof. André Peixinho 156 

manifestou a sua dúvida em relação à votação. Comentou que o seu posicionamento seria 157 

favorável, caso fosse perguntado sobre a realização de estudos, para verificar a 158 

pertinência e a viabilidade da adesão ao Saeme. No entanto, informou que o seu 159 

posicionamento seria desfavorável, caso fosse questionado, naquele momento, sobre a 160 

adesão. O prof. André Peixinho comentou sobre a experiência positiva da Escola Baiana 161 

na adesão ao Saeme e que o colegiado precisa se debruçar no tema para avaliar se é 162 

pertinente ou não a adesão. A prof.ª Rafaela destacou a importância dos sistemas de 163 

acreditação. Sobre a existência de sistemas de avaliação institucional, comentou que há 164 

alguns instrumentos, só que não englobam todos os domínios que a acreditação propõe. 165 

Concordou com o posicionamento do prof. André Peixinho, no sentido de construir uma 166 

agenda de discussão, para que possa ser decidida a adesão. A prof.ª Ana Cristina 167 

comentou que o parecer deve ser votado, embora tenha considerado os comentários do 168 

prof. André Peixinho importantes. Concordou com o posicionamento da prof.ª Sumaia,  169 

para que a discussão possa ser ampliada. O prof. André Gusmão reavaliou a sua posição 170 

e indicou o estudo da proposta da adesão. Exemplificou com a situação dos hospitais, em 171 

que há pontos positivos, como também questionamentos e críticas sobre os sistemas de 172 

acreditação. A profa. Vera solicitou a manifestação dos membros do colegiado sobre o 173 

encaminhamento da votação e após algumas sugestões, o prof. André Gusmão solicitou 174 

vistas do processo. A profa. Vera sentiu-se contemplada com o encaminhamento e 175 

também solicitou aos membros que levassem o tema, como informes, para os seus 176 

respectivos departamentos, visando propiciar a reflexão. o) Processo n. 177 



 

23066.038292/2021-27. Assunto: Pedido de recurso referente a indicação ao Prêmio 178 

Prof. Jessé Accioly, oferecido pela Faculdade de Medicina da Bahia. Interessado: Rafael 179 

Costa Sarno Neves.  Parecerista: Prof.ª Dr.ª Wania Márcia Aguiar. A prof.ª Wania 180 

apresentou o parecer de indeferimento ao pleito do interessado Rafael Costa Sarno Neves. 181 

Destacou o art. 22 da Instrução Normativa e informou que a argumentação do interessado 182 

não merece prosperar, pois a instrução normativa embasa todos os regulamentos citados 183 

pelo interessado. A prof.ª Rafaela questionou se a deliberação não seria no âmbito da 184 

Congregação, tendo em vista a argumentação do estudante sobre o edital. A prof.ª Wania 185 

explicou que o prêmio é instituído pela Congregação e a NFC realiza a regulamentação. 186 

Esclareceu que a instrução normativa é superior, a qual estabelece que o estudante não 187 

pode ser reprovado. Esclareceu ainda que o interessado interpôs recurso ao Colegiado e 188 

que a normativa estabelece como instância recursal. A prof.ª Rafaela comentou que ainda 189 

cabe recurso à Congregação, por se tratar de uma instância superior ao Colegiado. 190 

DELIBERAÇÃO: Aprovado, com doze votos favoráveis e uma abstenção, o parecer de 191 

indeferimento do recurso referente à indicação ao Prêmio Prof. Jessé Accioly. 4 – 192 

INFORMES: a) Informes do Núcleo Docente Estruturante: A Profa. Wania informou que 193 

já foi concluída a implantação da matriz curricular para os estudantes do 2° ao 5° 194 

semestres e que será implantada para os estudantes do 6° semestre e do internado. 195 

Informou que o Colegiado iniciará as reuniões de planejamento, para que ocorra a 196 

organização dos horários das disciplinas. Explicou que a intenção é formar equipes 197 

compostas por representantes do Colegiado, para que possam entrar em contato com os 198 

coordenadores de disciplinas, com o objetivo de discutirem os horários. O prof. André 199 

Gusmão parabenizou a iniciativa e sugeriu, aos chefes de departamento, a divulgação do 200 

ensalamento no site da faculdade, bem como a publicação da grade horária para a profa. 201 

Wania. A profa. Wania apresentou o calendário prévio de reuniões para os representantes 202 

do Colegiado e informou que, caso fosse necessário, os coordenadores de disciplinas 203 

também seriam chamados para a reunião. Informou que as reuniões serão nos dias: 07/10 204 

às 11h (2ª e 3ª semestres), 10/10 às 13h (4ª semestre) e 19/10, às 13h (5ª e 6 semestres). 205 

Convidou a profa. Samira como representante do 3°semestre e informou que verificará 206 

quem serão os outros representantes de equipe com a profa. Vera. O prof. André Peixinho 207 

manifestou a sua preocupação com o último planejamento da matrícula e relatou os 208 

problemas que ocorreram nos campos de estágio. O prof. Rodrigo questionou se 209 

estudantes de Medicina ficaram sem matrícula na disciplina BIOE09. Relatou a situação 210 

de estudantes de BI matriculados na disciplina, antes de ser finalizada a matrícula dos 211 

estudantes de Medicina. A profª. Sumaia recomendou cautela na interlocução direta com 212 

os estudantes de BI e mencionou que a interlocução deverá ser realizada entre os 213 

colegiados. Informou que há uma proposta de modificação do BI/CLP, e que, no futuro, 214 



 

ocorrerá a modificação da pressão dos estudantes. Destacou que a resolução CAE faculta 215 

a disponibilização dos 10% das vagas de componentes curriculares sem pré - requisitos 216 

para os estudantes do BI. A prof.ª Caroline comentou sobre a reunião realizada em seu 217 

departamento, que contou com a presença da prof.ª Karina e da coordenadora do BI 218 

saúde, para esclarecer a resolução, uma vez que houve um ofício que informava sobre a 219 

reserva de vaga para o BI. Explicou que foi mencionada a resolução CAE 3/2016, a qual 220 

faculta a reserva de vagas para os estudantes do BI para as disciplinas sem pré - requisito, 221 

bem como para os estudantes do 1° semestre. b) Informes do Colegiado de Graduação 222 

de Medicina: A profa. Vera solicitou o apoio dos membros do Colegiado na divulgação do 223 

ofício que trata da dispensa dos estudantes que comprovadamente foram participar da 6° 224 

edição do Intermed. Informou que o ofício foi elaborado conjuntamente com a diretoria e 225 

enviado no dia 9 de setembro. c) Instituto de Saúde Coletiva: Sem informes. d) Informes 226 

da Comissão do Internato: O prof. André Gusmão informou que, no dia 5 de setembro, 227 

visitou o PAF I Ondina, juntamente com o prof. Penildon, prof. Adan e o Dr. Ivan Paiva. 228 

Comentou que no local será implantada a futura base do Samu. Informou, ainda, que será 229 

realizada a programação do curso de suporte básico à vida e que haverá a necessidade 230 

do desfibrilador externo e do simulador externo automático. e) Departamento de Saúde 231 

da Família: o prof. André Peixinho comentou que o seu informe foi sobre os problemas no 232 

planejamento da matrícula, que foi mencionado incialmente no informe da prof.ª Wania. f) 233 

Departamento Biomorfologia: sem informes. g) Departamento de Biointeração: sem 234 

informes. h) Departamento de Cirurgia Experimental e Especialidades Cirurgicas: 235 

sem informes. i) Departamento de Medicina Preventiva e Social: A prof.ª Rafaela Freire 236 

informou da sua recondução como representante do departamento. Esclareceu que a 237 

recondução foi aprovada ad referendum do departamento em agosto e confirmada pela 238 

Plenária do departamento em setembro. Informou que  o prof. Fernando Feijó assumiu a 239 

coordenação da pós-graduação e a prof.ª Kiona Bernardes assumiu a coordenação do 4° 240 

semestre. Informou que houve eleição dos coordenadores regionais da Associação 241 

Brasileira de Educação Médica - ABEM e o Prof. Estevan Tófoli foi eleito para assumir a 242 

Coordenação Regional Nordeste I a partir de novembro de 2022. j) Departamento de 243 

Biorregulação: sem informes. k) Departamento de Patologia e Medicina Legal: O prof. 244 

Victor informou que o prof. Washington não poderá representar o departamento junto ao 245 

Colegiado, devido a um impedimento formal junto à Fiocruz. Informou que o departamento 246 

ainda não elegeu um novo representante, mas que em breve o Colegiado será 247 

comunicado. l) Departamento de Medicina Interna e Diagnóstico: A profa. Vitória 248 

informou que a profa. Manuela assumiu a chefia do departamento e a profa. Maria Amélia 249 

assumia a vice - chefia. m) Departamento de Ginecologia e Obstetrícia: A profa. Vera 250 

informou que, no dia 16 de agosto, a profa. Nilma Neves assumiu o quadro de professores 251 



 

titulares da Faculdade. n) Departamento de Anestesiologia e Cirurgia: O prof. André 252 

Gusmão informou que, no dia treze de setembro, o prof. Cuevas defendeu o seu memorial 253 

para professor titular. Informou que o prof. Leandro Publio está com alguns problemas e 254 

que na próxima reunião de departamento será definido um suplente ou um titular. o) 255 

Informes do Diretório Acadêmico de Medicina – DAMED: sem representante. p) 256 

Informes do Núcleo de Apoio Psicopedagógico: A psicóloga Rita informou que estão 257 

abertas as inscrições para projeto de mentoria e solicitou o apoio dos membros do 258 

Colegiado na divulgação. Informou do evento comemorativo dos 10 ano do NAP, que 259 

acontecerá entre os dias 20 e 22 de outubro. Comentou que a temática do evento será 260 

sobre a saúde mental dos estudantes de Medicina e que em breve será divulgada a 261 

programação. q) Representante dos Técnicos Administrativos: sem informes. 5) O 262 

QUE OCORRER: A profa. Sumaia noticiou a oferta de bolsa da Carrefour, mediante o 263 

termo de ajustamento de conduta com o Ministério Público.  Informou que foram 264 

disponibilizados 20 milhões de reais em bolsas para a graduação e pós - graduação. 265 

Comentou que o Colegiado deverá realizar os devidos encaminhamentos. A profa. Ana 266 

Cristina solicitou a alteração da carga horária teórica e prática do componente ISCA83. 267 

Explicou que foi consolidado no Departamento de Saúde Coletiva e enviado para a 268 

Congregação, no final de dezembro de 2018, a mudança de carga horária de ISCB87 para 269 

ISCA83. Informou que, no semestre passado, foi constatado um erro em que o 270 

componente estava com 2 horas teóricas e 1 hora prática. Solicitou a mudança de 271 

denominação de ISCA83 e a mudança da carga horária para 2 horas práticas e 1 hora 272 

teórica. A profa. Vera informou que se trata de um procedimento simples e solicitou a 273 

manifestação dos membros do Colegiado. Como não houve manifestações contrárias, a 274 

alteração da carga horária teórica e prática foi aprovada. Nada mais havendo a tratar, a 275 

Prof.ª Vera agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião da qual eu, Lívia Silva de 276 

Jesus, Secretária Executiva, lavrei a presente ata, que, após lida, discutida e aprovada, 277 

será assinada, via SIPAC, por mim e por todos os membros presentes.Ata aprovada em 278 

17 de outubro de 2022. 279 


